

México D.F., a 27 de marzo de 2008

Diputada Ruth Zavaleta Salgado. Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Entrevista concedida a los representantes de los medios de comunicación en el Senado de la República.

PREGUNTA.- ¿Las palabras que dio en su discurso tienen destinatario?

RESPUESTA.- Por supuesto, tienen destinatario: todo México.

PREGUNTA. - ¿A Andrés Manuel López Obrador?

RESPUESTA.- Hay que dialogar; antes de amenazar o de violentarnos hay que dialogar.

PREGUNTA. - ¿Sería a Andrés Manuel López Obrador?

RESPUESTA.- No, no, yo en general, ustedes no están en la Cámara pero yo todos los días estoy ahí viendo cuestiones de agenda y a veces se crispan mucho los ánimos y me parece que en un evento como éste, de gente muy joven, tiene que prevalecer el diálogo siempre como un fundamento para acordar cosas que nos beneficien.

PREGUNTA.- Pero la dedicatoria es clara, cuando dice un nombre, cuando hace mención al libro de Humberto Eco, ¿no?

RESPUESTA.- No, miren, a mí me encantan los discursos que tengan que ver con promover acuerdos, con promover diálogo



entre la población, me apasiona esto, entonces yo siempre voy a defender esas ideas de diálogo.

PREGUNTA.- Diputada, perdón, pero le apasiona o le preocupa que desde...

RESPUESTA.- Me apasiona la política y la política significa dialogar; para mí la política significa dialogar.

PREGUNTA.- Le decía: ¿le preocupa que desde la plaza pública se convoque a movilizaciones y que se utilice a la mujer para integrar comandos...

RESPUESTA.- No pongan en mi boca palabras que yo no digo, luego las hacen como si yo las contestara y las dijera. A mí me parece que el diálogo es primordial en nuestro país en cualquier tema, por muy polémico que resulte, tenemos que dialogar, tenemos que escucharnos unos a otros, ese ha sido el mensaje en todos mis discursos, no solamente hoy y en todos los temas.

PREGUNTA.- ¿Sobre lo del IFE y los spots de Andrés Manuel López Obrador?

RESPUESTA.- Estamos pidiendo una reunión con el IFE precisamente para que ellos nos puedan decir o informarnos formalmente qué es lo que está pasando y podamos nosotros tomar una opinión al respecto.

PREGUNTA.- ¿Pero no sabe quién está financiando los spots de Andrés Manuel López Obrador?

RESPUESTA.- No, no lo sé.

PREGUNTA. - Violentan la ley y de manera flagrante.

RESPUESTA.- Tendría yo que escuchar realmente cuál es la opinión del IFE, que es el órgano que determina eso.

PREGUNTA.- Diputada, usted es militante del PRD, pero le quiero preguntar ¿cuál va a ser la actuación de Ruth Zavaleta en este proceso de discusión de la Reforma Energética?



RESPUESTA.- Como Presidenta de la Cámara.

PREGUNTA. - ¿Y eso qué implica?

RESPUESTA. - Institucional.

PREGUNTA. - ¿El uso de la fuerza pública?

RESPUESTA.- No. Ser institucional. Yo ya dije lo de la fuerza pública. En primera, yo como perredista estoy en contra de la privatización; segunda, en la cuestión de la fuerza pública, hemos pedido, hoy tengo una reunión con el licenciado Marcelo Ebrard, hemos pedido una reunión para platicar con él, decirle sobre las circunstancias que está viviendo el Congreso respecto a este tema y pedirle que ellos se hagan responsables de la vigilancia exterior en la Cámara de Diputados.

En el caso interior, por supuesto tenemos nuestra propia vigilancia, regularmente hay un cuerpo de cien personas de la PFP, eso es cotidiano, normalmente siempre han estado ahí, no es algo extraordinario y ellos están ahí cuando hay sesiones solamente y se necesitan para reforzar los accesos de las entradas.

PREGUNTA.- ¿Ser institucional implica que usted no se sumará a las acciones que Andrés Manuel y el FAP coordinan de manera conjunta?

RESPUESTA.- Bueno, lo que pasa es que si las acciones es estar afuera protestando, pues no, porque voy a estar en la sesión, voy a estar presidiendo.

PREGUNTA. - ¿Y si son acciones adentro?

RESPUESTA.- Bueno, si son acciones adentro, ustedes ya han visto mi actuación en otros momentos, yo sigo presidiendo.

PREGUNTA.- ¿Una huelga legislativa usted la aceptaría?



RESPUESTA.- Es que no sé en qué consiste eso, no me han explicado qué cosa es eso, entonces, sinceramente no sé qué signifique, cuando me expliquen qué significa voy a analizarlo.

PREGUNTA.- ¿El PRD está listo para dar la batalla contra la Reforma Energética? ¿Cómo se traduce al interior de la Cámara baja?

RESPUESTA.- El PRD ha estado discutiendo las acciones que tiene que manejar o manifestar a partir de una estrategia; en la Cámara de Diputados ahorita no se ha manifestado ninguna estrategia a este respecto porque todavía no se ha presentado el tema.

PREGUNTA.- ¿Pero si toman la tribuna los diputados del PRD qué hará usted, diputada?

RESPUESTA.- Cuando han tomado la tribuna convoco a los líderes parlamentarios y con ellos tomamos decisiones de qué hacer a continuación.

PREGUNTA. - ¿Qué opina del cerco legislativo?

RESPUESTA.- No, de ninguna manera, ya hay notas que son amarillistas y son falsas, yo nunca he pedido vigilancia extraordinaria para mi persona, jamás, ni por amenaza particular ni por amenaza colectiva; la Cámara de Diputados me toca resguardarla de manera institucional y eso es lo que hago, de manera institucional pedir, que la vigilancia interna de la Cámara vigile los accesos y en la parte externa voy a pedirle al gobierno de la ciudad que se haga cargo de ellos.

Muchas gracias.

-- 00000 --

